

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: 26 (1980)

Heft: 7

Rubrik: Sport

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SPORT

Eric Burgener l'exemple sportif avant le merveilleux gardien

Dès sa plus tendre enfance, dès qu'il est question de taper dans un ballon, tout sportif en herbe rêve d'être gardien de but. Parce que cette responsabilité exerce un pouvoir fascinant. Il est fréquent de voir les premières pages des journaux vantant les mérites, à coups de textes lyriques ou de photos suggestives, de celui qui est le dernier rempart de son équipe. Mais parallèlement à cette possible mise en vedette, il y a aussi de lourdes charges. Suffit-il d'un défaut de concentration, d'une prise de balle douteuse pour que tous les éloges se transforment en critiques accablantes. Le gardien de football est un être à part. Il sait à quoi il s'expose et il accepte les lois d'un jeu qui peut être périlleux pour lui. Robustesse physique, courage, réflexes irréprochables et sens de l'organisation poussé au plus haut point pour diriger la défense, sont autant d'éléments indispensables.

La Suisse peut-être est-ce dû à cette vocation de notre pays d'être axé nettement plus sur la préservation des biens que sur la conquête potentielle d'autre chose — a toujours pu compter sur des « portiers » de valeur.

Actuellement, ils sont trois à tenir la corde. Le plus jeune, c'est Roger Berbig (26 ans) qui a demandé d'être provisoirement dispensé de sélections en formation nationale pour se concentrer sur ses examens de médecine. Karl Engel (28 ans), le Servettien est un homme qui n'a pas froid aux yeux et qui n'hésite

pas, dans les mêlées les plus scabreuses, à intervenir avec autorité. Le plus expérimenté de ce trio de choc reste le Lausannois Eric Burgener (29 ans), aux mérites évidents. S'il fallait réellement désigner un sportif exemplaire, un modèle pour les jeunes, le choix ne pourrait que se porter sur ce Haut-Valaisan, qui a l'art de provoquer la sympathie générale.



Eric Burgener, c'est tout d'abord la classe alliée au travail. Il a sidéré les sportifs suisses par des arrêts fantastiques sur sa ligne. A la base, il n'y a pas que le don mais également une assiduité folle à passer des heures sur les terrains d'entraînement, en essayant, entre autres, de retenir ces balles de tennis lancées à bout portant.

— C'est l'incarnation de la fidélité. A plusieurs reprises, il a reçu des offres de grands clubs étrangers mais il a préféré, compte tenu de l'influence heureuse qu'il peut avoir sur ses jeunes co-équipiers de rester à Lausanne. Un club où pourtant les difficultés financières accroissent les risques de relégation et rendent utopiques toute aventure européenne. La seule que Burgener a connue s'est soldée

pour lui par un triomphe personnel, malgré l'élimination : les dirigeants d'Ajax Amsterdam se demandent toujours comment un gardien de cette envergure pouvait être ignoré à ce point.

— C'est le symbole de la modestie. Dans ces milieux sportifs, trop souvent faussés par des interprétations abusives d'une certaine presse, l'honnêteté et la gentillesse congénitale d'un champion sont rassurantes. S'il peut rendre service à quelqu'un, participer à une manifestation de bienfaisance, ou faire le bonheur de quelques juniors en participant concrètement à un tournoi, il le fait. Spontanément. Avec le profond respect des autres. Il sait mieux que quiconque quel prix attacher au labeur. Dans un football suisse, où de plus en plus les joueurs pensent essentiellement à l'argent sans se soucier des contre-parties qu'ils doivent garantir, l'attitude d'Eric Burgener est remarquable : tous les matins, à 7 heures, quels que soient ses engagements en football, il visite les chantiers pour son travail.

Dans la vie, comme sur le terrain, par son sérieux et son application, il montre la voie. Oui vraiment les gardiens ne sont pas des êtres comme tout le monde...

Bertrand Zimmermann

Huiles

et Graisses

"MOTUL"

Automobiles
et Industrielles

119, boulevard Félix-Faure
93300 AUBERVILLIERS

Tél. : 834-93-29